



## Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden  
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden  
E-Mail: [pressereferat@wiesbaden.de](mailto:pressereferat@wiesbaden.de)  
<http://www.wiesbaden.de/presse>

11. Juni 2024

Europa, Homepage

### **Eurocities in Cluj-Napoca: Wiesbaden beim Jahrestreffen**

Erstmals seit dem Beitritt Wiesbadens zum europäischen Städtenetzwerk war die Landeshauptstadt beim Eurocities Jahrestreffen vertreten. Unter dem Leitsatz „Grün, resilient, innovativ“ kamen Vertreterinnen und Vertreter aus Politik und Verwaltung aus ganz Europa zusammen. Im Fokus standen die Themen politischer Populismus, Klimaneutralität und digitale Transformation.

„Europäische Städte stehen vor denselben Herausforderungen. Mit Best Practices aus ganz Europa können wir das Innovationstempo unserer Stadtverwaltung steigern und bessere Lösungen für unsere Bürgerinnen und Bürger finden“, erklärt Maral Koohestanian, Dezernentin für Smart City, Europa und Ordnung. „Der Erfahrungsaustausch unter den Städten ist dafür essenziell. Alle können voneinander lernen, Impulse mitnehmen und neue Lösungsansätze mitentwickeln.“

Während des Jahrestreffens wurden verschiedene Fragen eingehender behandelt und diskutiert. Für Wiesbaden gab es gleich mehrere wichtige Impulse: Wie können europäische Fördermittel zur Steigerung der städtischen Innovation genutzt werden? Wie werden wir als Stadt mit Blick auf Extremwetterereignisse resilienter? Wie ziehen wir diejenigen Talente nach Wiesbaden, die es für die digitale und grüne Transformation braucht? Wie fördern wir diejenigen, die bereits in Wiesbaden ansässig sind?

Außerdem konnte eine Erklärung zu den gemeinsamen Werten europäischer Städte

unterzeichnet werden. Unter dem Titel „Values that unite us“ haben sich fast alle teilnehmenden politischen Vertreterinnen und Vertreter für ein Europa der Menschenwürde, Freiheit, Demokratie, Gleichheit, Rechtsstaatlichkeit, Gerechtigkeit und Menschenrechte ausgesprochen.

Eurocities ist ein europäisches Städtenetzwerk, dem sich mehr als 200 Großstädte aus insgesamt 38 Ländern angeschlossen haben. Eurocities fördert den Informationsaustausch zwischen den Mitgliedstädten und setzt sich dafür ein, dass kommunale Anliegen auf europäischer Ebene Gehör finden.

Das nächste Jahrestreffen wird 2025 in Braga, Portugal, stattfinden.

+++